

Monde chrétien va devenir pour une première fois l'heureux témoin, et qui demeurera peut-être unique jusqu'à la consommation des siècles ! Et en passant maintenant à un autre sujet, je vais cependant continuer à vous entretenir quelques instants encore du glorieux et immortel, Pie IX !

Quelques jours après l'assemblée tenue à St. Hyacinthe en la Pro-Cathédrale, dans le but de manifester les sentiments de la Ville-Episcopale et de tout le Diocèse relativement à l'injuste envahissement de Rome et du domaine de St. Pierre par les armées Italiennes, assemblée qui eut un si complet succès, et en laquelle les voix de quelques uns de nos religieux laïques firent entendre les paroles véritablement éloquentes d'une énergique protestation contre l'audacieux et sacrilège attentat qui en dépouillant le Pape de sa souveraineté temporelle, l'a littéralement constitué prisonnier dans sa demeure du Vatican, j'adressai à Son Eminence le Cardinal Prefet de la Propagande un compte rendu de cette assemblée, accompagné de la belle adresse au Saint Père qui y fut adoptée avec l'approbation et les applaudissements unanimes de la foule nombreuse et recueillie qui avait envahi toutes les parties et tous les coins du modeste mais assez vaste édifice, qui n'abritera peut-être jamais une réunion aussi imposante, et aussi animée de religieux enthousiasme.

J'ai reçu ces jours derniers une lettre de Son Eminence en date du 15 mai, qui m'informe que selon que je l'en avais priée, Elle s'est empressée de déposer aux pieds de sa Sainteté les documens que je lui avais transmis. Comme nous pouvions nous y attendre, le cœur de Pie IX a été vivement touché de ce témoignage de la piété filiale et du dévouement du diocèse envers son Auguste Personne et le Saint Siège Apostolique : et Sa Sainteté a daigné enjoindre à son Eminence de nous faire parvenir l'expression des sentiments de bienveillance et d'affection qu'Elle nous garde en retour, et de nous communiquer en même temps à tous, Evêque, Clergé, et Fidèles, sa Bénédiction Apostolique versée sur nos âmes dans l'effusion de l'amour et de la charité ! Il vous sera bien facile, Messieurs et chers Collaborateurs, de faire comprendre aux fidèles confiés à vos soins, tout ce qu'il y a de doux, de consolant et de divin, dans cet échange de sentimens, engendrés et produits par la Foi entre le Vicaire de Jésus-Christ et les plus humbles brebis de son immense troupeau ; et de leur faire goûter tout le